



成瀬台だより

2025年10月31日

校長 奥 明廣

教育目標

- よく考え、行動する子ども
- お互いを大切にし、ともに生きる子ども
- 心も体もたくましい子ども

学校ホームページ

<https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310186>

もうすぐ学芸会 表現する楽しさを学ぶ場に

校長 奥 明廣

日に日に気温が下がってくるのを感じるこのごろ。今月は学級閉鎖もあり、冬の訪れの急激さを感じました。3年生、4年生は校外学習直前での学級閉鎖で校外学習も延期となり、子供たちには残念な思いをさせましたが現在、日程調整を行って実施する予定ですのでご安心ください。また、ご家庭にはお弁当の準備等予定の変更にご対応いただきました。ご協力に感謝申し上げます。本来これからがハイシーズンなインフルエンザですので、学芸会も近くなりました。うがい手洗いをしっかりと励行して予防に努めていきたいと思います。

さて、その学芸会の本番が来週に迫ってきました。先月号では読書月間の歴史について書きましたが、学芸会についても調べてみました。

江戸時代は寺小屋が学校のようなものでしたが、そこで書道の成果を披露するのに行われたのが「席書（せきがき）」という行事だったそうです。これが、学芸会のルーツと言われています。そこからどんどん発展して明治時代には「学芸練習会」という名前で広がり、小学校での学習の成果を示す行事となっていました。そして大正時代に演劇や歌劇などが取り入れられた表現活動へと変化したようです。ただ、戦前までは一部の児童・生徒が成果を発表する場として設けられていたとのことでした。戦後、特別教育活動の一環として教育課程に位置付けられ、全国で行われるようになった時に、今のような全員が参加する形へと発展しました。

学芸会のめあては、子供たち一人一人にとって、自分の声、体を使って表現する楽しさを体験する場とすることです。集団としては、一つのものをみんなで作り上げるために人と協力する姿勢を学ぶことです。また作り上げたという達成感を感じる場にもしていきたいと思っています。ただ、自分の気持ちや思いを伝えることが大切だということは誰もがわかっているところですが、苦手意識のあるお子さんもいることと思います。学年の仲間と一緒に取り組むことで、表現することの楽しさを少しでも感じてくれると嬉しいと思っています。そして、本番までは色々工夫して挑戦して行ってほしいと思います。あくまで教育活動の一環です。好きなら好き、嫌いなら嫌いでも最後まで諦めず取り組むことを最大値として、その上でやってきたことが発揮できればこの上ないと感じます。学校生活で学ぶことに最終的には失敗はありません。全てが自分を作る素材となってくれます。子供たちがそういうポジティブな気持ちになるために私たち教師の励まし、ご家庭からの励まし、双方ともにとても大切になります。これまで様々、劇の衣装や道具、ピアノの伴奏などご家庭にも協力いただいたことも多かったかと思います。本当にありがとうございました。当日の子供たちの成長した姿を楽しみにお待ちいただければと思います。

十一月の目標

【生活】めあてをもって最後までやりとげよう

- ・責任をもって、進んで仕事をしよう。
- ・友達と協力してしごとをしよう。

【保健】よい姿勢で生活しよう

【給食】よくかんで食べよう

10月の様子

校内研究

今年度の成瀬台小学校の研究テーマは「わかる、楽しい、子どもがひかる授業づくりと教師の支援」～町田市特別支援教育ハンドブックの活用を通して～です。10月には校内研究の授業が3つありました。10月10日(金)には、高学年分科会の5年3組の理科の授業がありました。また、同日に5年1組に講師の渡辺道治先生に来ていただき、国語の出張授業をしていただきました。10月15日(水)は、6年2組の理科の授業がありました。

授業の後には、子どもたちが集中する授業の作り方や声のかけ方などを話し合いました。これからも研究を深めていきます。



連合体育大会

今年度は、成瀬中央小学校の6年児童が成瀬台小学校の校庭に集まり、連合体育大会を開催しました。「50m走」、「チェッコリ玉入れ」、「長縄跳び記録会」の3種目が行われました。

50m走では成瀬台小学校の児童は一生懸命走り抜けました。また、長縄跳び記録会では、クラス対抗で行い、1位、2位は成瀬中央小学校でした。どのクラスも協力し合って取り組んでいました。来年は同じ成瀬台中学校で過ごす仲間としての絆が芽生えていました。



～お知らせ～

学芸会の受付時間について

11月8日の学芸会(保護者鑑賞日)の受付時間についてです。各学年、開場時刻の10分前を受付時間とします。別のお知らせをご覧ください。

保護者会について

学年だよりなどでお知らせしています通り、2学期末の保護者会を行います。日程をご確認の上、ご来校をお願いいたします。

1～3年生：11月27日(木)15時より

4～6年生：11月25日(火)15時より

※場所は学年からの連絡をご確認ください。

登下校時について

登下校は特別な事情がない限り、徒歩となっております。自家用車での児童の送迎により、危険な場面がみられるという旨の近隣からの情報もあります。安全な登下校のために、ご協力よろしくお願ひいたします。

12月の主な予定

- 1日(月)委員会(12月分)
 - 2日(火)薬物乱用防止教室(6) 安全指導
 - 3日(水)リーダー会(6)
 - 5日(金)避難訓練
 - 6日(土)町田市こどもマラソン大会
 - 8日(月)クラブ
 - 9日(火)台中訪問(6)
 - 11日(木)連合音楽会(5)
 - 12日(金)研究授業(4～2のみ5時間授業)
 - 15日(月)委員会(1月分) サポートルーム冬休み前指導(終)
 - 16日(火)サポートルーム希望者面談
 - 18日(木)社会科見学(5) 放課後英語教室
 - 23日(火)給食(終)
 - 24日(水)午前授業
 - 25日(水)午前授業 終業式 大掃除
- 2月26日～1月7日まで冬休み**-----

1月初めの予定

- 1月8日(木)始業式
- 9日(金)給食(始) 安全指導 計測(6) 書初め会